

# Une médecine plus humaine

Un symposium international de médecine familiale s'est déroulé au Centro de Extensão Universitaria à São Paulo, les 6 et 7 octobre derniers.

30/12/2000

21/03/2001

Un symposium international de médecine familiale s'est déroulé au Centro de Extensão Universitaria à São Paulo, les 6 et 7 octobre derniers.

Le symposium, dont le principal organisateur était la Société Brésilienne de Médecine Familiale (SOBRAMFA), a pu compter sur la présence du Ministre de la Santé brésilien, le Dr José Serra, du Dr Joshua Freeman, directeur du département de médecine familiale de l'Université du Texas, et de médecins de plusieurs pays, au prestige reconnu. Le Dr Pablo Gonzalez Blasco, professeur de médecine familiale et membre de la STFM (Society of Teachers of Family Medicine — Société des professeurs de Médecine Familiale) était chargé de la coordination de l'événement. De nombreux jeunes médecins, ainsi que des étudiants en médecine ont participé à cette rencontre.

Le symposium a traité, d'une part, de la systématisation et de l'organisation de la médecine familiale au Brésil, et du rôle de l'université dans la formation de

médecins à cette spécialité. D'autre part, il a été question de l'expérience internationale en cette matière, vue comme une façon d'humaniser un peu plus la médecine, en valorisant le patient en tant que personne, ainsi que son entourage familial. « Connaître la personne qui est malade — dit-on dans l'une des conclusions — est aussi important que connaître la maladie dont cette personne est atteinte ».

---

pdf | document généré  
automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-fr/article/une-medecine-plus-humaine-2/> (12/01/2026)